REPORTAJE



Entrevista

tada y una roca con anclajes, y llegamos hasta la Molata, donde encontramos la Grieta o Raja. Salimos a un espacio abierto y vemos los Macalones, dos molatas o piedras grandes, donde en lo alto se encuentran las ruinas de los asentamientos íberos, dividiendo la parte baja el barranco de Rivelte. Para no volver por el mismo sitio y hacer la ruta circular, nos vamos por las Orejas del Burro, hasta la Venta de Ticiano. Otra posibilidad de hacer la misma ruta, es empezarla por la carretera de Nerpio a Góntar, bien por el Cortijo de Rivelte, o por el paraje Los Picones, donde podemos acceder a la parte superior de la grieta o raja, y contemplar su bella vista. Luego podemos bajar al rio Zumeta a través de repetida grieta". Juan Pedro dice: "Mi padre tenía una tienda de ultramarinos, y como no había carretera a Gontar, solo un puente de hierro para personas que cruzaba el rio, nos dejaban el género al lado de mismo y teníamos que subirlo con caballerías. Para que no se lo llevaran, teníamos que dormir allí a la intemperie, lloviera o nevara. Si te ponías malo, había que coger una caballería e ir a Yeste. Luego hicieron un camino de tierra, pero cuando llovía o nevaba, se hacía un barrizal que no se podía subir. Se padeció mucho. Al final hicieron, desde Las Juntas, termino de Jaén, la carretera y un paso con varios tubos sobre el badén, para cruzar el rio Zumeta, aunque, cada vez que llueve se inunda, quedando incomunicada la aldea. Cuando hay elecciones nos prometen hacer un puente, pero luego se ol-

vidan". Gontar tiene una iglesia que está en la cortijada de La Ermita, y su patrona es la Virgen del Carmen, el 16 de julio, pero debido a que muchos vecinos se van a trabajar fuera, se ha trasladado la fiesta al último fin de semana de agosto por haber más gente. Adela comenta: En la procesión que se hace, para meter a la Virgen en la iglesia, se celebra una subasta, y los que más pujan, son los que la entran. Además se celebran verbenas y una noche se hacen unas migas con tajas, que, todo el mundo, gratis, puede degustar, rifándose un cordero. También se celebra otra fiesta el día 28 de diciembre, día de los inocentes, en la que, la Asociación Los Arrieros de Góntar, con unos burros recorren la aldea, pidiendo el aguinaldo a los vecinos y metiendo los animales en algunas casas, como en el bar de Casa Pedro, donde les dan hasta dulces". Los platos típicos que hay en la zona, son las migas, el potaje de habichuelas morunas, la olla de trigo, los de caza, etc., los cuales los pueden degustar, en unión de cualquier otro plato y tipo de cocina que pidan, o a la carta, en el único Hotel rural v restaurante bar, con piscina, que hay en Gontar, llamado Casa Pedro, situado en el caserío de La Ermita. Su comida es abundante y dan servicio a todos los visitantes e hijos de Gontar, desde hace más de sesenta años ■







Gontar